

687907

CONFERENCIA

**Historiador Ricardo Krebs:
"LA IDENTIDAD HISTÓRICA DE CHILE"**

**PRÉMIO NACIONAL DE HISTORIA DICTO
CONFERENCIA
EN LA UNIVERSIDAD DE TALCA**

El historiador Ricardo Krebs, quien recientemente obtuvo el Premio Nacional de Historia, dictó una Conferencia en el Campus Sur de la Universidad de Talca. Ante una audiencia muy numerosa, formada por alumnos y docentes de la Universidad de Talca, y en especial de Pedagogía en Historia y Geografía, Ricardo Krebs trató el tema de "La Identidad Histórica de Chile".

Inició su Conferencia el historiador Krebs, haciendo un análisis acerca del origen de los chilenos, refiriéndose a esquimales y aborigenes. Señaló que la organización española se había impuesto sobre una cultura indígena especial. Destacó como hecho sobresaliente las etapas de Conquista y Colonización, la Guerra de Arauco, que marcó profundamente la vida nacional. "Y la guerra, es uno de los elementos que marcaron su importancia, por cuenta, dispusieron de las Guerras de la Independencia, Portales debió afrontar la Guerra contra la Confederación Perú-Nativista, y en 1879 venció la Guerra del Pacífico", expresó el historiador. Ampliando estos conceptos, dijo que en el Siglo XIX, se acepta la guerra como un recurso para unir a los pueblos en el Viejo Continente, en cambio en Chile se recurrió a ella para conservar su Independencia.

CULTURAL

Refiriéndose al aspecto cultural, Ricardo Krebs, señaló que Chile hizo excepción a la mayoría de los países latinoamericanos. El mismo admite la Cultura Hispánica y adopta los valores de vida que la Región de parte del Cristianismo, y los que según la época, informan la Cultura desde Francia e Inglaterra; de Alemania recibe la Pedagogía, y más tarde de Norteamérica, el pragmatismo. La característica de la personalidad chilena, subrayó el historiador, es la de un pueblo que está abierto al mundo de las ideas, sin perder su identidad, y que se enriquece siempre con los elementos positivos de las culturas foráneas.

A continuación el conferenciante se refirió a los factores étnicos que han intervenido en la formación del chileno. Lo notorio en este aspecto, dijo Ricardo Krebs, es que el chileno sigue conservando sus características propias y dando respuesta a los problemas de la integración étnica y cultural. Asimismo, fue creando normas de convivencia que garantizan la Libertad y la Unidad de la Nación.

POLÍTICO

El Dr. Krebs sostiene que el aporte más sobresaliente desde el punto de vista político, es la creación del Estado de Derecho, que garantizó la Constitución de 1833, según las ideas y el genio de Portales. El Estado portaliano le dio el sentido nacional a Chile, y el Estado asumió un papel de primer rango. Por la acción estatal se construyeron los Ferrocarriles y las comunicaciones, la organización de la Salud, la Educación, etc.



El Historiador Ricardo Krebs.

El historiador Krebs, instórió estos conceptos, diciendo: "El Estado fue el principal forjador de la nacionalidad chilena. En el transcurso de la vigencia del Estado portaliano se sentía la satisfacción de ser chileno por la seguridad y normalidad de la vida a nivel social, político y cultural. El Estado en la creación chilena jugó un papel fundamental. Esta época satisfizo los deseos económicos, sociales y políticos que trajo el Siglo XX". Y, agregó el conferenciante: Mientras en otros países de América y Europa los cambios originaron sanguinarias guerras civiles, en Chile, se encontró siempre una solución dentro del orden legal. El régimen constitucional permitió que se realizaran sucesivos experimentos a partir de 1925.

Aspecto de la concurrencia que asistió a escuchar al Premio Nacional de Historia en el Aula Magna.



*Boletín Informativo Universidad de Talca. N°7. enero II
Octubre-noviembre-diciembre 1982. 9*

La Identidad histórica de Chile. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Identidad histórica de Chile. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)